

En Mahon, 6 rs. al mes, adelantados. En los demas pue-
blos de la isla, 7 rs.—Fuera,
trimestre, 24 rs.

Este periódico se pu-
blica todos los dias por
la mañana, excepto los
lunes y siguientes a fes-
tivos

El Menorquin.

ORGANO REPUBLICANO FEDERAL DE LA ISLA DE MENORCA.

SEGUNDA ÉPOCA.—Director: Bernardo Fabregues y Sintés.

Los anuncios y comunicados
se insertarán a precios con-
vencionales.—Se ofrece re-
baja a los Suscritores.

Redaccion y Adminis-
tracion, calle del Castillo,
58. Horas de oficina para
anuncios, de 9 a 12 ma-
ñana.

¡NO MAS REYES NI FRONTERAS!

¡VIVA LA REPÚBLICA FEDERAL!

Año V.

Mahon, jueves, 27 de Febrero de 1873.

Núm. 1084.

Noticias Generales.

Barcelona 22 de febrero.

De La Independencia:

Memorable por muchos conceptos se-
rá el día de ayer en los fastos de la
historia de la República española. Ya
iniciamos en nuestro número anterior lo
que había acontecido durante las prime-
ras horas de madrugada de ayer en esta
capital, y los temores que se abrigaban
de que se alterara el orden en sentido
alfonsino. Como hablamos de este asun-
to en otros sueltos que verán nuestros
lectores en esta misma seccion, vamos
a ocuparnos del entusiasmo que reinó
durante todo el día, tratando al propio
tiempo de dar una idea siquiera sea li-
gera de los hechos mas notables y el
aspecto general que presentaba Barce-
lona.

En los primeros momentos reinó al-
guna alarma y en especial en los pun-
tos céntricos que ocasionó el cierre de
la mayor parte de tiendas de las calles
de la Libertad, Jaime I., Cádiz, Call y
Boqueria. Los hechos se comentaban de
mil distintos modos dando margen a
toda suerte de comentarios, hasta que
al ver la actitud francamente republica-
na de las tropas de nuestro bravo ejér-
cito y el entusiasmo y union de los
barceloneses, hasta los mas timoratos
salieron a la calle para convencerse de
la realidad. Y en efecto, paisanos y
militares fraternizando daban entusiastas
vivas a la República.

Desde los balcones de la Diputacion
provincial hablaron varios ciudadanos
encomiando el orden y entusiasmo con
que se llevaba a cabo uno de los actos
mas trascendentales de nuestra historia.
Se presentaron ante la Diputacion pro-
vincial todos los cuerpos de esta guar-
nición, que son los siguientes: los regi-
mientos de Cádiz, Navarra, San Fer-
nando y Aragon; los batallones de ca-
zadores de Arapiles, Mérida, Béjar,
Habana, Cuba y Tarifa, los volunta-
rios de Targarona; las fuerzas de los
regimientos de caballeria de Almansa,
Tetuan y Alcantara, la artilleria roda-
da, de plaza y de montaña; las fuer-
zas de carabineros y guardia civil que
se encuentran en esta plaza; la marina
de guerra cuyos buques estan anclados
en nuestro puerto; las fuerzas de in-
genieros y el batallon de veteranos.
Todos los coroneles y demas gefes que
mandaban las fuerzas citadas aclamaron
la República como forma de Gobierno
que se había dado la nacion, al pasar
frente al palacio de la Diputacion, dan-
do al terminar vivas a la República fe-

deral que las tropas y los millares de
concurrentes que se apiñaban en la
plaza contestaban con un ardor verda-
deramente indescriptible.

Palido seria cuanto dijéramos sobre
el entusiasmo que reinó durante toda
la tarde: basta decir que los soldados
colocándose el gorro catalan y en estre-
cho abrazo con los paisanos, al compás
de los acordes de la Marsellesa que eje-
cutaban varias charangas y entre los
atronadores gritos de viva la República
ofrecian el espectáculo mas imponente
que hayan presenciado jamas los barce-
loneses.

Varios hechos todos dignos de mencio-
narse relataríamos en este lugar, si la
escasez del espacio de que podemos dis-
poner nos lo permitiera; pero nos con-
cretamos a referir los dos siguientes:

«Al intentar penetrar en la plaza de
la Constitucion algunos paisanos, un
centinela les detuvo para impedirles el
paso: un republicano dijo, la república
es el orden. Obedezcamos y retirémonos,
y se retiraron tras del que primero se
abrió paso.»

«En la calle de Aviñó, un cazador
entusiasmado, exclamó: «Despues de tan-
tas veces que se han pronunciado los
generales disponiendo de nuestra sangre,
bien podemos nosotros pronunciarlos
una sola menospreciando la suya y res-
petando sus vidas.»

Durante la noche el entusiasmo con-
tinuaba y el orden mas admirable rei-
naba en toda la ciudad. El frontis de
la Casa popular y el de la Diputacion
provincial, estaban iluminados y la mú-
sica municipal tocaba escogidas piezas.
En el balcon del centro de las Casas
Consistoriales ondeaba la bandera roja.

Una comision de Diputacion provincial,
compuesta de los ciudadanos Lairer y
Abella, se trasladaron a las doce y media
de ayer a la «Villa de Madrid» con el
objeto de recibir de aquella tripulacion
su adhesion a la República. Al acercarse
a bordo de dicho buque la lancha en que
iba la comision y al oír los marineros el
¡viva la República! de los comisionados,
fué este calorosamente contestado por
aquellos y despues de haber saltado a
bordo de la fragata y de haber arenga-
do a sus tripulantes reunidos en la cu-
bierta, encareciéndoles la defensa del
gobierno actual y la obediencia a la
disciplina, volvieron a la Diputacion
en donde al poco rato se presentó el
jefe superior de la marina de guerra
surta en nuestro puerto, para ofrecer
sus servicios al nuevo capitán general
interino, coronel don Félix Remigio
Iriarte.

Mientras esto tenia lugar, otra co-
mision compuesta de los ciudadanos Ra-
bella y Mántada, iban a la estacion del
ferro-carril de Francia para hacer jurar
obediencia a la República, a una co-
lumna que estaba para marchar y par-
te de la cual se había ya presentado en
la plaza de la Constitucion, a la que
ha sido el resto conducido por dichos
señores, proclamando en ella su adhe-
sion al nuevo gobierno constituido en
medio del mayor entusiasmo.

Otra comision compuesta del C. Vi-
ñets y algunos otros republicanos, entre
los que había el C. Juvany, fueron con
el mismo objeto a la ciudadela, siendo
recibidos por la tropa con el grito de
«Viva el general Contreras» pues cre-
yeron que lo era el C. Viñets, mas en-
terados de que era diputado provincial
han contestado a esta explicacion con
un ¡viva a la Diputacion provincial re-
publicana! La oficialidad de uno de los
batallones acuartelados en la ciudadela
se ofreció a salir en cuanto regresara
el batallon de la Habana, que se halla-
ba en la plaza de San Jaime, a fin de
no dejar abandonados los cuarteles.

Los ciudadanos Viñets y Clara se
trasladaron al cuartel de San Pablo,
para obtener la concebida adhesion del
batallon de San Fernando, cuyo coro-
nel queria una orden del capitán gene-
ral, pero al saber que este había aban-
donado su puesto se puso inmediata-
mente a las órdenes de la Diputacion.

Mientras todo esto acontecia, algunos
paisanos trataron de levantar una barri-
cada en la plaza de la Constitucion, pero
desistieron de sus propósitos a la primera
advertencia que en este sentido les hizo
una comision de la corporacion provin-
cial.

Una comision compuesta de los ciu-
dadanos Camprodon y Salvans fueron
ayer al cuartel de Atarazanas para que
los artilleros de plaza manifestaran
tambien su adhesion a la República y
mientras sus jefes deliberaban sobre lo
que debian hacer junto con aquella co-
mision, los artilleros salieron en direc-
cion a la plaza de la Constitucion al
grito de «viva la República federal!»

A las primeras horas de la mañana
de ayer un sargento del batallon de
Habana arengó a sus compañeros y al
pueblo desde el edificio de la Diputa-
cion provincial, siendo frenéticamente
aplaudido.

Al tener noticia en el día de ayer
de lo que estaba pasando en Barcelona
vinieron a esta muchos voluntarios ar-

madados de los pueblos circunvecinos pa-
ra apoyar a las autoridades constituidas.
Algunos de ellos regresaron a sus pue-
blos.

A las primeras horas de la madroga-
da de ayer una comision formada por
los señores Arabio Torre, Suñer, Cerdó,
Rabella, Buxó, Amorós y algun otro, se
trasladó a la Capitanía general pidiendo
al señor Andía explicaciones sobre la es-
traordinaria concentracion de tropas que
se observaba y recibieron de dicho señor
mil seguridades de que nada extraordina-
rio sucedia y que todo estaba tranquilo.
El general Andía trataba de engañarles
miserablemente.

Algunos militares que estaban en si-
tuacion de reemplazo por sus ideas re-
publicanas, vistieron ayer el uniforme
y no fueron de los que contribuyeron
menos a la firme adhesion a la Repú-
blica manifestada por las tropas.

Comités local y provincial Republicanos Democráticos Federales reunidos.

Republicanos:

El grandioso espectáculo que acabais
de presenciar esta mañana os habrá dado
una idea de que ha desaparecido ya el
último peligro que amenazaba a la Repú-
blica.

El ejército con un entusiasmo admi-
rable, con un amor a la libertad repu-
blicana a la altura de esta grande idea,
con un fervor hacia el pueblo, de que
nunca podíamos dudar, ha roto espontá-
neamente las mallas de las redes en que
cuatro miserables trataban de envolver
para dar un día sangriento a Barcelona
y una jornada de luto a la joven Repú-
blica.

¡Gloria al ejército republicano! ¡Gloria
a los soldados de la idea!

Ciudadanos: Saludadles, y concededles
un abrazo fraternal. A ellos se debe que
sea día de gloria, lo que hubiera sido tal
vez día de llanto.

Como vosotros saben ser dignos de la
República: como vosotros saben proclama-
rlo con entusiasmo y disponerse a
defenderla con el ardoroso frenesí pro-
pio del hombre que recobra su dig-
nidad y no quiere nunca mas perderla.

Al pueblo le pedimos confianza: ahora
mas que nunca debe demostrarla. Han
desaparecido del cielo de la República
los últimos nubarrones. Al ejército le
encargamos que continúe en la patrió-
tica actitud en que se ha colocado. La
República es del pueblo como del ejér-
cito. Entre ambos han de admirar al
mundo, no con un alarde de fuerza que
es ya innecesario, habiendo desaparecido

todos los peligros, sino con un alto ejemplo de serenidad de ánimo, de amor al ó den, y de respeto a los derechos que hemos conquistado.

Ciudadanos: Soldados: A la muerte juntos por la República, si a ello se nos obligare; a entronizarla siempre sobre los firmísimos cimientos de la confianza y del derecho. Esto os encargan los dos Comités reunidos, celosos vigilantes del precioso tesoro que todos hemos conquistado y que estamos dispuestos a no dejarnos arrebatarse ahora ni nunca.

VIVA LA REPUBLICA DEMOCRATICA FEDERAL!

Barcelona 21 de febrero de 1873. (Año 1.º de la República).

El Comité Provincial.—Directorio: José Tomàs Salvany, Antonio Clavé, José Montfort.—Tesorero: Federico Jordà.—Vocales: Miguel Sadó, Eugenio Litran, Felipe Millas, José Minis, Antonio Carné, Antonio Clar, Felio Crespi, Antonio Roma, José Roca y Galés, Ramon Cantijoch, Miguel Mons, Domingo Camprodon, Casto Andreu.—Secretario: José María Vellés y Ribot, Miguel Salvans, Pedro Badia.

El Comité local.—Directorio: Demetrio Arbio Torre, Antonio Arull, Gerónimo Fuillerat.—Tesorero: Francisco Villegas.—Vocales: Miguel Gonzalez, Pablo Aixel, Isidro Parellada, Ramon Pallós, Antonio Auqué, José Domingo y Casanelas, Julian Alcalá, Hilario Armengol.—Secretarios: Ibo Leon Ribot, Evaristo Dey.

BARCELONESES:

En los momentos solemnísimos que atravesamos; en estos momentos en que se está decidiendo la suerte de la patria, deber es de las Corporaciones populares, centinelas avanzadas de sus conciudadanos, dirigirles su voz para que el conocimiento de la verdad les permita vivir prevenidos y recobrar la calma, tan necesaria para dominar las grandes crisis.

Tres días hace que empezaron a llegar á este cuerpo provincial sordos rumores; tres días hace que tiene el convencimiento de que los que titulándose partidarios de una restauracion que sumiría á España en un mar de sangre; lo son solo de sus intereses particulares, trabajan sin descanso para destruir la obra de la Soberanía nacional, intentando buscar sus elementos, no entre los populares que les son contrarios, sino entre los que por los cargos elevados que en la milicia desempeñan no pueden sin faltar a su honor, al que no faltan jamás en momentos críticos para la patria los soldados españoles, desacatar al gobierno constituido por la voluntad de la nación. Hoy no solo tiene el convencimiento, sino la evidencia. La reaccion intentaba un golpe de mano en Barcelona.

Ante la inminencia del peligro la Diputacion y el Ayuntamiento no han vacilado, sin pérdida de momento han indagado, han trabajado para hacer abortar la conspiracion por todos los medios que han estado á su alcance. Por fortuna, el paso grave que iban a dar los conspiradores, el temor que con justicia les infundia la impopularidad de su

causa y la actitud del pueblo, y el espíritu de imprudencia y de error que se apodera siempre de los que transan injusticias, hizo que no se atreviesen a dar el golpe interior no estuviesen seguros de la complicidad ó aquiescencia de los altos jefes militares.

Esta vacilacion, este temor han salvado quizá la libertad, y seguramente á Barcelona de presenciar escenas sangrientas. Los jefes y soldados del batallón de la Habana al ver que en tales momentos se les alejaba de Barcelona, comprendiendo la gravedad de lo que pasaba y escuchando solo la voz de su patriotismo, se han apresurado a ponerse al lado de las corporaciones populares, decididos a salvar la libertad y a defender el gobierno constituido, en la esperanza de que todos sus compañeros sabrán seguir su noble ejemplo, como lo han practicado ya los regimientos de caballería de Almansa, de infantería de C. diz, batallones de cazadores de Tarifa, de la Habana, y artillería de montaña y de a pié, cazadores de Madrid y artillería rodada.

Hé aquí la causa de la alarma; hé aquí la explicacion de los hechos que han pasado.

Barceloneses; jefes y soldados del ejército, agrupaos alrededor de las autoridades populares, representantes genuinos del gobierno constituido, en la seguridad de que así como supimos con admiracion del mundo proclamar sin sangre la República, sin sangre también y sin lágrimas sabremos hacer abortar una conspiracion gravísima, que con sus hábiles manejos pretendia arrebatarnos la libertad y pisotear nuestros derechos.

El presidente de la Diputacion provincial, Benito Arbio Torre, el vicepresidente, Francisco Suñer y Capdevila. El vicepresidente de la Comision provincial, Idefonso Cerdà, los diputados provinciales, Juan Abella y Freixas, Francisco Batlle y Manent, José Bosch Nou, Luis Carreras, Lastortras, Rafael Coll y Remedios, Joaquin Dachs Laribal, Francisco Gatell, Miguel Guansé, Juan Gilleumas, José Layret, Andrés Leonart, José Montadas y March, Pablo Pallós, Antonio Pareto y Brignardell, Antonio Pareto y Angelet, Rafael Joaquin Penina, Camilo Pulgoriol, José Antonio Rabella, José Roca y Galés, José Roig y Miñquet, José Sempau Berenguer, José Serracera, Juan Sola y Mánzana, José María Torrescasana, José María Torres, Gaspar Viñets, Joan Fontserè, Jacinto Ferrer, José María Alier, Hermenegildo Clascar, el secretario interino, Teodoro Llavallol.

El alcalde presidente, Narciso Buxó, los tenientes de alcalde, Simon Torner, Manuel Minguez, Francisco Amorós, Antonio Salau, Antonio Pons, Antonio Colomer, Antonio Julià, Buenaventura Missé, Marcelino Miquel, Jaime Casanovas, los concejales, Jaime Prats Rodés, Salvador Corrons, Jaime Sust, Juan Maza, Francisco Maresch, Teodoro Baró, Francisco Sarroca, Antonio Reaom, Juan Durán, Antonio Bonay, Jacinto

Masvidal, Pedro Cases, Pablo Coll, Meliton Reñiu, Agustín Feio, Antonio Bonastre, Antonion Jaumandreu, Juan Mars, José Roca, Antonio Pellice, Sindico, Domingo Figueras. El secretario, Antonion Camps y Pi.

Madrid 21 de febrero.

De El Imparcial:

Con motivo de la alocucion publicada por el general en jefe del ejército del Norte, la diputacion provincial de Pamplona ha dirigido otra en extremo patriótica a los habitantes de aquella provincia, recomendando la paz y la adhesion al Gobierno de la República.

Se ha recibido en Madrid el telegrama siguiente:

«Magdalena 19 de febrero.—Emilio Castelar: Saludo y felicito al amigo, y en el amigo saludo y felicito a la España republicana.—J. Garibaldi.»

Es considerable el número de republicanos que en representacion de las provincias se hallan actualmente en Madrid, gestionando en favor de asuntos interesantes para las respectivas localidades. De uno de los ministros de aquella procedencia política sabemos que recibió anteayer hasta 106 personas que se le presentaron con análogos objetos.

Hoy a las ocho de la mañana ha fondeado en C. diz con la correspondencia y pasajes el vapor *España*, correo extraordinario de Cuba.

Hoy se ha recibido el siguiente telegrama:

«Los leales habitantes de Cuba con el ejército, marina y voluntarios, agradecen a V. E. las seguridades que da a nombre de la Asamblea de mantener la integridad del territorio. Inspirados todos en los sentimientos de acendrado patriotismo de V. E. y la Asamblea, todos están decididos a sostener esta misma integridad y a defender la nacionalidad española sin reparar en ningun género de sacrificio.—Ceballos.»

Los periódicos de Manila llegados por el correo de Filipinas alcanzan al 8 de enero.

El 29 de diciembre a las doce del día se sintió en Manila y sus arrabales un fuerte y prolongado temblor que duró de 25 a 30 segundos. A bordo de los barcos surtos en el río se sintió tanto ó mas que en tierra, haciendo creer á algunos capitanes que una embarcacion se habia desamarrado y que bajaba chocando con las demás. Hubo algunos destrozos en varios edificios, si bien no fueron de consideracion. En Cavite, la Laguna y otras provincias se dejó también sentir el temblor de tierra.

Paris 19.—Las autoridades francesas han publicado un bando disponiendo que ningun español que no tenga residencia en los departamentos fronterizos á España, pueda permanecer en ellos mas de 48 horas sin un permiso especial. Los contraventores serán presos, inter-

nados ó expulsados.

Nueva-York 21 (via Bilbao).—El periódico *La Tribuna* aconseja a los rebeldes de Cuba que pongan término á la guerra y que acaten la república, pues de otra suerte los republicanos serán sus enemigos.

Segun las últimas noticias de la Habana, el órden no se ha turbado en aquella ciudad.

Londres 21 (via Bilbao).—Comara de los Comunes.—Lord Enfield dice que el almirante que manda la escuadra inglesa encargada de permanecer en las aguas de la Península ibérica, recibió la órden de su gobierno de ofrecer los buques para conducir a Italia a D. Amadeo, y al mismo tiempo la de adoptar las medidas que juzgue necesarias para proteger los intereses ingleses.

Versalles 21.—Asamblea nacional.—Mr. Broglie lee el dictamen de la comision de los treinta. Se hacen en él grandes elogios de Mr. Thiers. Declara que no tenia mas objeto que llegar á un acuerdo que satisficiera a la derecha de la Asamblea. Añade que los trabajos fueron laboriosos y que pronto se podrán apreciar sus beneficios.

Los dos centros aplauden. La derecha y la izquierda permanecen silenciosas.

El debate del dictamen se ha fijado para el juéves.

La Asamblea acuerda que no haya sesiones el lunes, martes y miércoles.

Londres 21 (via Bilbao).—El gobierno inglés desmiente la noticia dada por muchos periódicos españoles, de que el vapor mercante «Murillo» haya quedado en libertad.

Lisboa 21.—Ayer llegó la fragata italiana «Roma» mandada por el almirante Riccotti, la cual conducirá a Italia á D. Amadeo.

Parece que ha acordado marchar antes de fin de mes.

Doña Maria Victoria está restablecida ya.

Completa tranquilidad en todo Portugal.

De La Discusion:

Anoche fué aprobada una enmienda que al presupnsto de la Guerra fué presentada por los Sres. Carmona y Soto, aumentando cinco duros al sueldo de los subalternos.

Sólo el Gobierno de la República, contra el cual se ha querido prevenir al ejército, ha caído en la cuenta de que esos oficiales estaban mal pagados y les ha hecho justicia.

Hay que hacer grandes economías; mas no en los sueldos pequeños, sino en los grandes sueldos, si estas economías han de ser una verdad revistiendo un carácter de equidad y de justicia.

A pesar de cuanto dice la prensa conservadora sobre la entrada de D. Carlos en España, este señor, cuyo título de valiente quedó justificado en Oroquieta, se halla tranquilo en Pau.

CRÓNICA LOCAL.

Impresa ya la hoja que repartimos el martes á nuestros suscritores con las noticias del correo, nos fué entregado para su publicación el siguiente telégrama:

Subgobierno de Menorca.

El Sr. Gobernador civil de esta Provincia en telégrama de las once y 17 ms. de esta mañana, recibiendo ahora, 11'58 me dice lo que copio.

«El Presidente del poder ejecutivo en telégrama de hoy me dice lo siguiente:—Razones de patriotismo han aconsejado la dimision de los individuos que formaron el primer Poder ejecutivo de la República.—La Asamblea Nacional, aceptada la dimision, ha nombrado por votacion solemne el siguiente Ministerio:—Presidencia, Sr. Figueras; Estado, Castelar; Gracia y Justicia, Salmeron y Alonso; Hacienda, Tutau; Guerra, general Acosta; Marina, general Oreiro; Gobernacion, Pi y Margall; Fomento, Chao; Ultramar, Sorni.—El partido radical fundido hoy en una aspiracion común con el antiguo partido republicano tiene su representacion en los Ministros de Guerra y Marina.—El Gobierno está resuelto á demostrar prácticamente que la República es la mejor garantia del orden, como es la definitiva consagracion de la libertad y que dentro de ella pueden moverse libremente todas las parcialidades políticas para realizar sus ideas por el sagrado ministerio del voto del pueblo.—El orden mas completo reina en esta capital.»

Lo que tengo la satisfaccion de darle la mayor publicidad por medio del periódico de su digno cargo, á fin de que llegue á conocimiento de los leales habitantes de esta Isla.

Mahon 25 de febrero de 1873.—El Subgobernador, José Felia.

Lo propio aconteció con el siguiente despacho telegráfico particular que nos remitió nuestro amigo C. Taltavull.

Palma 25, 11'46 m.

Mahon 25, 12'4 m.

Se han pronunciado oficialmente en sentido republicano las tropas que se hallan de guarnicion en esta plaza, victoreando la República. Reina el mayor entusiasmo.

Taltavull.

De desear fuera, que la fuerza de esta plaza, por mas que la creemos adicta al gobierno constituido, demostrara de un modo solemne y con sus gefes al frente su adhesion á la República Española, siguiendo el ejemplo de los militares de Palma y en vista de lo sucedido en la capital del Estado catalan.

Los días del bullicioso car-

naval han terminado como siempre entre nosotros en medio de general alegría y sin el menor disturbio.

Varias máscaras, la mayor parte de pésimo gusto, recorrieron las calles de esta ciudad, siendo de notar empero la mascarada llevada á cabo en la tarde del martes por varios socios del Casino de la Union, seguidos de una música, con el plausible propósito de recoger limosna para los pobres y que repartió durante su carrera varias poesias alusivas al objeto.

No menos agradables, mejor organizadas y mas numerosas fueron las que por la noche del citado día salieron del Casino del Consey y Club republicano federal de Mahon, cuya simetria en los trages realizaba con la luz de los faroles y antorchas que llevaban todos los concurrentes á las mismas, yendo ambas seguidas de música y de un carro fúnebre con un monigote representando el difunto carnaval.

Segun se nos ha dicho, la cantidad que recogió la mascarada del Casino de la Union para socorro de los pobres, ascendió á 377 pesetas 37 cénts. de id.

El ciudadano Bartolomé Fernandias, de reconocida honradez y probidad, entregó ayer á la Junta Directiva de la Asociacion de Beneficencia domiciliaria la suma de 38 pesetas 5 cénts. de id. en monedas de plata y piezas de calderilla de 50, 25, 10 y 5 milésimas de escudo, cuya cantidad recogió en la tarde del último día de carnaval por las calles de esta ciudad y en el teatro por la noche durante la ópera vestido con un caprichoso traje de máscara.

Actos de esta naturaleza merecerán siempre el encomio de las personas honradas.

«La Crónica de Menorca» después de haber guardado un completo silencio sobre lo acaecido en esta ciudad con motivo de la proclamacion de la República, inserta en su número del viernes último un artículo de fondo suscrito por su director C. Pascasio Nogales é Isturiz, en el cual se lee entre otras celebridades el siguiente párrafo, que no podemos dejar sin contestacion.

«Nos vino, decimos, la república; pero una república indefinida que dan en llamar de guante blanco, primera etapa de los acontecimientos enunciados y dejamos trascritos, los demás (los de la Comune) no se harán esperar segun hace presentir algunos vivos de manifestantes al recorrer las calles de esta ciudad, los que dieron los republicanos catalanes al zarpár el vapor que les restituye á la península y el sordo rugido de ciertas gentes ansiosas de sangre y pillage que se dejaba sentir.»

Sabrán decirnos el C. Nogales ¿cuales fueron los vivos que le hacen presentir el advenimiento de los horrores de la Commune, y donde oyó el sordo rugido de ciertas gentes ansiosas de sangre y pillage?

Sin duda el C. Nogales delira ó

cree á los republicanos españoles capaces de imitar las tropelias y salvajadas de los partidarios del Terso. ¿Puede exigirse mayor orden, mejor sensatez de un pueblo que después de tantos siglos de despotismo teocrático ve rotas sus cadenas, para gozar al fin de sus derechos?

No queremos estendernos en otras consideraciones, perdonando al ciudadano Nogales ese desahogo de su conciencia, al LIQUIDAR *La Crónica de Menorca* con sus abonados y al anunciar el próximo fin del órgano de los intereses generales.

CLUB REPUBLICANO

Federal Mahonés.

Se convoca junta general extraordinaria para el sábado próximo 1.º de Marzo, cuyo objeto está de manifiesto en el salón de lectura. Se suplica á los afiliados la mayor asistencia.

Mahon 27 febrero de 1873.—El Presidente, Rafael Bisbal.

SANTO CATÓLICO.

Santo de hoy.

Santos Serapio martir y Baldomero confesor.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace visita á la Virgen del Pilar.

CASTILLA.

N. B. La Revalenta tostada que se vende en la actualidad no exige estar mas que un minuto al fuego, y para las personas que van de viaje ó no tienen donde guisar, hemos preparado **Biscochos de Revalenta**, que se pueden comer en to' o tiempo. En cajas de hoja de lata de 20 y 34 rs. vn.

Creemos favorecer á nuestros lectores, llamando su atencion sobre las propiedades curativas de la deliciosa **Revalenta Arábica** Du BARRY de Lóndres, la cual economiza mil veces su precio en otros remedios. Ella cura radicalmente las malas digestiones (dipepsias,) gastritis, gastralgias, estreñimientos habituales, almorranas, flemas, vientos, diarrea, acedias, pituitas, jaqueca, náuseas, vómitos después de comer y durante el embarazo, agrieses, calambres, espasmos é inflamacion de estómago y de los riñones, todos los desórdenes del hígado, de los nervios, de la garganta, de los bronquios, del aliento, de la membrana mucosa, vejiga y bilis, insomnios, tos, opresiones, asma, catarro, tisis (consumcion), herpes, reumas, fiebre, irritacion de nervios, neuralgia, vicio y pobreza de la sangre, palideces, supresiones, gripe y la fiebre amarilla. 75.000 curaciones entre las que se cuentan la de S. S. el Papa, del Sr. Duque de Pluskow, de la Sra. Marquesa de Bréhan, etc., etc.

En cajas de hoja de lata de 1/2 libra, 12 rs.; 1 libra, 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs.; 24 libras, 300 rs.

Encomendamos igualmente la **Revalenta al Chocolate** en polvo (Premiada por S. M. la Reina de Inglaterra.)

Esquisito alimento, sumamente sustancial, asimilante y fortificante del estómago, los nervios y las carnes, sin

causar dolores de cabeza ni irritacion, ni ninguno de los demás inconvenientes poducidos por los chocolates usualmente empleados. En polvo en cajas de 12 tazas, 12 rs.; de 24 tazas, 20 rs.; de 48 tazas, 34 rs.; de 576 tazas, 300 rs., ó sea 4 cuartos la taza.

Depósitos, en casa de los boticarios y ultramarinos.

BARRY DU BARRY y Comp., calle de Valverde. núm. 1, Madrid.

ÚLTIMA HORA.

TELÉGRAMA PARTICULAR DE

El Menorquin.

Palma 26 (4'15 t.)

Mahon 26 (4'28 t.)

La Gaceta publica una ley **ABOLIENDO LAS QUINTAS** y encargando la defensa Nacional al ejército voluntario, activo y reserva.

El ciudadano Eusebio Pascual ha sido nombrado Gobernador civil de las Baleares.—**Taltavull.**

Anuncios.

D. Rafael Blasco y Moreno, Juez de primera instancia del Partido de Mahon.

HAGO SABER: que el día veinte y cuatro de marzo próximo á las once de la mañana siendo la postura competente, se venderá en pública subasta simultáneamente en este Juzgado y en el Municipal de Ciudadela una casa y un cercado, sita la primera en la calle de la Fuente de dicha ciudad, bajo el tipo de mil seiscientas pesetas y el segundo en el camino de las Capelletas del mismo término municipal bajo el tipo de quinientas ochenta y tres pesetas, cuarenta y cuatro céntimos; pues así lo tengo mandado con providencia de esta fecha en el expediente sobre venta de dichas fincas. Dado en Mahon a veinte y dos de Febrero de mil ochocientos setenta y tres.—Rafael Blasco.—Juan Allés, Esno. 4

Comandancia de Ingenieros de Mahon.

Hallándose vacante la plaza de **Conserje de edificios militares de la Fortaleza de Mahon**, y siendo requisito indispensable para poder optar á ella haber servido en el Ejército en clase de Sargento, se hace público por medio de este diario á fin de que llegando á noticia de las personas á quienes les pudiese convenir, presenten sus instancias y hojas de servicios ó licencias absolutas en el término de 15 días en la oficina de mi cargo, sita en la calle de la Libertad n.º 14, donde se facilitarán cuantos datos deseen saber concernientes á dicho destino.

Mahon 26 Febrero 1873.—El Coronel Comandante de la Plaza, Juan Palou de Comasema. 3

MR. BÉGUÉ, ÓPTICO.

Acaba de llegar á esta ciudad con un gran surtido de géneros procedentes de las principales fábricas de Europa, como son: anteojos de larga vista de todas dimensiones y de los mejores que se han conocido hasta el día; gemelos para teatro y marina; anteojos de todas clases y precios, entre los cuales se distingue el nunca bien ponderado cristal de roca por reunir la condición de conservar y descansar la vista mucho más que los otros. Si hay alguna persona que desconfie de la calidad de dichos cristales, se le concederán 30 días para pagarlos, á fin de que tengan suficiente tiempo para probarlos y enterarse, con personas que lo entiendan, de la calidad de los cristales. También se encontrarán cristales sueltos de cualquier clase y grado para suplir la falta de otro cualquiera. Hay gafas y lentes de oro, plata, concha y acero, entre cuyas clases seguramente podrá quedar complacido el comprador por ser del más esquisito gusto y de nueva invención.

Barómetros, termómetros, niveles de agua de varios tamaños, pesa-jarabes, licores y legías.

Otro surtido de colecciones de estampas, historias sagradas antiguas y modernas; varias vistas de las principales ciudades y puertos; paisajes de tanto primor, que se confunden con la verdadera pintura al óleo; mapas geográficos; atlas de veinte mapas en castellano; planos de banderas; diferentes muestrarios de letras para señoritas; marcos para colocar retratos y espejos de primera calidad y de distintos tamaños.

Relojes de oro y de plata de toda clase inclusa la de remontoir, que son de última moda.

Cadenas para reloj de oro y de plata primorosamente trabajadas.

Se admiten además encargos de listones para marcos desde medio real hasta veinte reales palmo.

Dichos objetos se venden al por mayor y menor á precios sumamente baratos en la calle Nueva, n.º 11; tienda.

ALQUITRAN DE GUYOT

LICOR DE ALQUITRAN CONCENTRADO Y DOSIFICADO

Mr. Guyot, después de infinitos y laudables experimentos, ha conseguido quitar al alquitran su acritud y amargura insoportables haciéndole al mismo tiempo muy soluble. Aprovechando este feliz descubrimiento, prepara un licor concentrado de alquitran que en muy pequeño volumen contiene una gran cantidad de principios activos.

El Alquitran de Guyot (Goudron de Guyot) ofrece todas las ventajas del agua alquitranada ordinaria sin tener ninguno de sus inconvenientes.

El Alquitran de Guyot se emplea con gran éxito para combatir las enfermedades siguientes:

EN BEBIDA. — Una cucharada de café por cada vaso de agua y dos cucharadas soperas por cada botella.

- BRONQUITIS
- CATARRO DE LA VÍJIGA
- RESFRIADO
- COQUELUCHE O TOS CONVULSIVA
- TOS TENAZ
- IRRITACION DE PECHO
- ENFERMEDADES DE LA GARGANTA

EN LOUCIES. — Licor puro ó diluido en muy poca agua:

- AFECCIONES DE LA PIEL
- PICAZONES
- ENFERMEDADES DE LA PIEL CABELLUDA

EN INFECCIONES. — Cuatro partes de agua y una de licor (eficacia estremada).

- FLUJOS CRÓNICOS O RECIENTES
- CATARRO DE LA VEJIGA

El Alquitran de Guyot (Goudron de Guyot) ha sido experimentado con verdadero éxito en los principales hospitales de Francia, Bélgica, y España. Los primeros médicos de Europa se hallan unánimes en reconocer que este licor constituye en la época de los calores la bebida más higiénica, sobre todo en tiempos de epidemia.

DEPÓSITO EN ALICANTE:
Farmacia de Lorenzo Hernandez.

Hasta echar una cucharadita de café en un vaso de agua para obtener al momento un agua alquitranada sin gusto desagradable. De esta manera cada cual puede prepararla instantáneamente á medida que la vaya necesitando, lo cual ofrece economía de tiempo y facilidad de transporte y evita la manipulación desagradable del alquitran. El Alquitran de Guyot reemplaza con ventaja á las tisanas más ó menos inertes en los casos de resfriado, bronquitis, tos, catarro, etc.

Reglas para escribir correctamente la lengua castellana, puestas al alcance de los niños por J. Hospitaler, profesor de instrucción primaria. — Segunda edición corregida y aumentada. Véndese al mismo precio de UN REAL VN. el ejemplar en la tienda de D. Nicolás Fábregues, plaza de Espartero, y en la imprenta de este periódico. — En Ciudadela, Colegio Ciudadelano de Juan Beneyon.

Precio á la rústica, 16 reales. Lujosamente encuadernado en percalina con hierros, 20 reales — La Administracion de El Menorquin sirve los pedidos.

Utilidad del Hierro.

El hierro forma parte integrante de la sangre; cuando desaparece en ella, hay languidez y agotamiento de fuerzas. el rostro se pone pálido, el apetito disminuye ó se anula y la sangre pierde su color bermejo natural.

Las píldoras, polvos y grageas en base de hierro, empleadas para reconstituirla, contienen el hierro en el estado insoluble, y por consiguiente dan hierro á disolver á un estómago ya enfermo y debilitado. El Fosfato de hierro soluble de Leras, doctor en ciencias, no ofrece este inconveniente: es un líquido claro, limpio sin olor ni sabor, que, además del hierro, contiene el fósforo, elemento regenerador de los huesos. Este medicamento produce efectos maravillosos en las personas débiles y cloróticas que tienen la sangre empobrecida, cura los colores pálidos y los dolores de estómago en las señoras y en las jóvenes, y regulariza la menstruación. El resultado es prodigioso en los niños, pues bastan algunas cucharadas para abrirles el apetito y devolverles el vigor y la salud.

Aviso á las personas neurálgicas.

El Inga de la India de Grimault y Comp. farmacéuticos de París, es un medicamento de una eficacia incontestable contra las jaquecas, los dolores de cabeza y las neuralgias. Un solo paquete desleído en un vaso de agua azucarada basta á menudo para que desaparezcan esos diversos accidentes y para curar los cólicos, tan frecuentes en los países cálidos la diarrea y la disenteria.

Enfermedades de la piel.

Las píldoras del Doctor CAZENAVE, médico en jefe del Hospital de San Luis de París, profesor en la Facultad de Medicina, caballero de la Legion de Honor, curan rápidamente y sin peligro, los granos, comezones, liquen, eczema, pitiriasis, alcaparras, acnea, lepra mentagra, elefantiasis y todas las enfermedades de la piel, cualquiera que sea su origen.

Cura de las enfermedades del pecho.

El Jarabe de hipofosfito de cal de Grimault y Comp., farmacéuticos de París, es, no solo la preparación consagrada por la esperiencia para curar y prevenir las enfermedades del pecho, tales como tos, resfriados, catarros, etc., sino también la que goza de mas antigua reputación. Basta ensayar comparativamente este producto con las preparaciones similares, para darle en seguida la merecida preferencia que hoy le concede el cuerpo medical. Bajo su influencia, la tos se apacigua, cesan los sudores nocturnos y el enfermo recobra rápidamente la salud y la robustez.

Depósito en Alicante:
Farmacia de Lorenzo Hernandez.

SUBASTA.

El sábado 1.º Marzo próximo tendrá lugar en la Plaza de la Constitución, de 11 á 12 de la mañana, la subasta de una casa sita en esta ciudad calle de Alonso III, antes Puente del Castillo, n.º 8.

Las condiciones y demás obran en poder del pregonero público Jaime Anglada.

Suscripcion permanente en Mahon

DIARIO DE BARCELONA,

periódico que tantos años hace se publica, el mas útil á toda persona é indispensable á la clase del comercio: cuesta solo fuera de Barcelona

12 pesetas trimestre.

Además del magnífico almanaque que todos los años reciben como regalo los señores suscritores á dicho periódico, dis-

frutan los mismos de las ventajas que á continuación se indican:

«Para la compra de los libros contenidos en el Catalogo que se reparte á los suscritores se admitiran los recibos de suscripcion del DIARIO DE BARCELONA en la forma siguiente:

La mitad del importe de los libros se pagará en efectivo y la otra mitad en recibos correspondientes á suscripciones.

Por cada recibo de un mes de suscripcion se abonarán 12 rs.; por uno de dos, 24; por uno de tres, 36, etc.; ya correspondan á los suscritores de Barcelona ó á los de fuera de esta ciudad.

De manera que con el recibo de un mes y 12 rs. se podrán comprar libros por valor de 24; con el de dos meses y 24 rs. se podrán adquirir por valor de 48 rs., etc. Si el pedido no llega á 24 rs. el recibo de suscripcion no se abonará sino por la mitad del valor de los libros.

El valor de las encuadernaciones, cuando las obras no estén encuadernadas en rústica, se pagará aparte y en metálico.

Al recogerse los libros, para obtener el mencionado abono, será necesaria la presentación del recibo.

Los suscritores de fuera de Barcelona que hagan los pedidos por medio de los comisionados será preciso que abonen á estos los portes de los libros que deseen adquirir.»

Los que á fin de evitarse molestias no deseen continuar suscritos directamente, sin aumentar por nada el abono de suscripcion que satisfacen dando aviso al correspondiente quedaran servidos con la misma puntualidad.

El Corresponsal en Mahon,
Bernardo Sintés.

OBRAS COMPLETAS

PAUL DE KOCK.

4 rs. tomo en Barcelona. — Fuera 5.

Van publicadas:

- Una Mujer Singular . . . 2 tomos.
- Gustavo el Calavera, en prensa la 3.ª edición . . . 1 »
- Un hombre Desgraciado, en prensa la 3.ª edición 1 »
- La sociedad de la Trufa 2 »
- El hijo de mi mujer . . . 1 »
- El Cornudo . . . 2 »
- El Barbero de Paris . . . 2 »

Acaba de publicarse la obra en 2 tomos

Amores de dos hermanas.
Se suscribe en las principales librerías ó directamente remitiendo el importe de algunos tomos á Salvador Manero, editor, Barcelona.

En la imprenta y taller de encuadernaciones de Fábregues hermanos, Castillo, 58, se hallan de venta los siguientes libros de lance:

- | | |
|--|---------|
| | Rs. vn. |
| Parnaso Classico Italiano, contenido Dante, Petrarca, Ariosto é Tasso. — Un tomo 8.º de cerca 1000 páginas | 20 |
| Mis ratos de ocio, poesias, cuentos y costumbres, por Gerardo Couder. — Un tomo 4.º de 210 páginas | 5 |

Tip. de Fábregues hermanos, Castillo, 58.

LA POLÍTICA ENTRE BASTIDORES.

GALERÍA SATÍRICO-HUMORÍSTICA DE CUADROS LASTIMOSOS,

POR **FEDERICO DE LA VEGA**

con un prólogo de

HECTOR F. VARELA.

Magnífico volumen de 450 páginas con retrato del autor. Consta de 28 cuadros.